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第１回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和４年１月７日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時３５分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          加 古 三津代 

                      石 井 久 子   

                      山 田 直 行 

                      腰 嶋 正 誉 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 加 藤 由 裕 

生涯学習課長      石 川 義 章 

          生涯スポーツ課長    杉 江 大 典 

          指導主事        大 西  博 

                      荒 尾 敏 雄 

          事務局学校教育課    濵 野 和 江 

                      石 井 信乃介   

傍   聴   者  なし 

 議     題  (1) 議案第１号 令和４年度教育上特別な支援を要する児童生徒の就

学について（協議） 

(2) 議案第２号 令和３年度知多市公立学校教職員等表彰について 

（協議） 

 そ の 他  (1) 令和３年１２月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

(2) 令和３年度末及び令和４年度度始めの儀式の出席者について 

（報告） 

(3) 知多市のめざす教育（令和４年度版）（案）について（報告） 

(4) 令和４年度知多市学校給食実施計画（案）について（報告） 

(5) 令和３年１２月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(6) 教育委員会後援事業について（報告） 

 

 

１ 開会 

  出席者５人 

  第１回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１３回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 加古委員、腰嶋委員 
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  第１回定例会会議録署名委員を指名した。 

   石井委員、加古委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) ほっとラインちた撮影 

   知多メディアスの番組「ほっとラインちた」の撮影がありました。知多市版のGIGAス

クール構想についての内容で、岡田小学校で実際にタブレット等を使っている様子も収

録しました。現在放送中で、ホームページでも見ることができます。 

 (2) 所管事務調査 

八幡中学校で行いました。トイレ改修の様子と、タブレットや電子黒板を活用した授

業の見学を行いました。 

 (3) 知多地方教育事務協議会第１次地教委面談 

  校長面談が終わったため、教育委員長と面談を行い、教職員の異動について市教育委

員会の要望を伝えました。 

 (4) 仕事始め式 

市長から新型コロナウイルスの感染拡大が心配される状況下ではあるが、行事やイベ

ントを安易に中止や延期にするのではなく、様々な方法を模索し、状況に応じて的確な

判断をするよう話がありました。また、朝倉駅周辺整備事業については、駅前ロータリ

ーを先行して令和４年度に供用開始できるよう整備を進めており、ホテル事業について

先行して募集することを検討しているそうです。 

子育て・教育関係では、東部幼稚園の民営化に向けた整備実施や、朝倉駅前と東部地

区に民間の小規模保育所を開設すること、小中学校ではトイレの様式化をより進めるこ

と、特別教室の空調整備を進めていくことなどが挙げられていました。 

 (5) 知多地方教育事務協議会幹事会 

   令和４年度の事業計画、歳入歳出予算などについて議案の検討を行いました。また、

３年後の定年延長を見据えた特例の検討や、来年度の教員不足の状況、新任教諭の予定

数等について説明がありました。 

 (6) 知多市学校保健会役員会 

２月の総会に向けた準備を行いました。 

 

４ 議題 

(1) 議案第１号 令和４年度教育上特別な支援を要する児童生徒の就学について（協議） 

議題の宣告後、この審議は非公開にすることを諮り、委員全員の賛成を得たので、以下 

の審議は非公開と決した。 

 教育長が、議案第１号の審議は、非公開とすることを宣告した。 

－ 議案第１号 非公開 － 

 議案第１号の審議にあたり、教育長が、非公開を終了することを宣告した。 

 

(2) 議案第２号 令和３年度知多市公立学校教職員等表彰について（協議） 

 (説明) 大西指導主事 

議案第２号、令和３年度知多市公立学校教職員等表彰についてご説明いたします。 

本議案は、知多市公立学校教職員等表彰要綱第４条において設置された知多市公立学校

教職員等表彰審査会において議決された者を、知多市公立学校教職員等表彰要綱第５条



- 3 - 

 

「教育委員会は、審査会の意見を聞いた上で被表彰を決定する」ことの規定に基づき、提

出するものであります。 

令和３年度知多市公立学校教職員等表彰審査会において議決された者は別紙のとおりで

あり、知多市公立学校教職員等表彰要綱第２条第１号「国、県又は著名な団体の主催する

研究会、コンクール等で成績が優秀であった」に該当する者については１団体、同要綱第

２条第２号「知多市の学校教育活動、幼稚園教育活動において特に成績が優秀で、他の模

範となる」に該当する者については、８名の者が被表彰候補者であることをご報告申し上

げます。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

(1) 令和３年１２月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

(説明) 加藤教育部長 

別紙資料により、概要を報告した。 

(質疑・意見) 

山田委員 

 要望の２番について、議員には具体的な案があるのでしょうか。 

加藤教育部長 

 福祉関係事業を実施する市内の団体から、こういった相談があれば検討できるという話

はあったと伺っています。 

 

(2) 令和３年度末及び令和４年度度始めの儀式の出席者について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

令和３年度末及び令和４年度始めの儀式の出席者についてご報告いたします。お手元の

資料をご覧ください。 

１の日程ですが、幼稚園の卒園式は３月１７日木曜日、小学校の卒業式は３月１８日金

曜日、中学校の卒業式は３月３日木曜日となっています。 

また、幼稚園の入園式は４月８日金曜日、小学校の入学式は４月６日水曜日、中学校の

入学式は４月７日木曜日です。 

２の出席者等ですが、学校ごとに開式時刻、卒業生、新入生の人数、出席者の割振りを

一覧表にまとめてありますので、ご予定をお願いします。なお、卒業式の告辞は２月の定

例会で、入学式のお祝いの言葉は３月の定例会でお示しします。 

以上で説明を終わります。 

(質疑・意見） 

教育長 

令和４年度については、中学校の卒業式は少し遅くなる予定です。公立高校の入試が終

わってから、卒業式となる見込みです。 

 

(3) 知多市のめざす教育（令和４年度版）（案）について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

知多市のめざす教育（令和４年度版）（案）についてご報告いたします。お手元の資料

をご覧ください。 
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２月の教育委員会定例会での決定を予定しておりますが、令和４年度版の案を作成しま

したのでご報告します。 

２枚目をお願い致します。令和４年度版の知多市のめざす教育は、令和３年３月に策定

した、「知多市教育大綱」で示す、「ひとを育み 未来につなぐ知多の教育」を基本指針と

して、教育行政がめざす３つの「ひとづくり」と５つの「環境づくり」をふまえ、各課に

おける主要施策により案を作成しております。 

次のページをお願いします。左側は、めざす教育の見方を示しています。主な施策とし

て、基本方針ごとに、各課で取り組む主要施策を記しております。それでは、主な項目に

ついてご説明します。まず、学校教育課所管の事項からご説明します。 

１ページをお願いします。基本方針１「子育てしやすい地域づくりの推進」について

は、３つの基本方針に対して、５個の主要施策を挙げています。３の基本方針１-ウで

は、特別支援教育指導員やスクールソーシャルワーカー、スクールカウンセラー、そして

教育支援員を含めた「専門家チーム」を配置し、特別な支援が必要な児童・生徒に対し、

きめ細やかな対応ができる仕組みを充実させることを施策として掲げています。 

基本方針２「次代の担い手を育む教育環境づくりの推進」については、２ページをお願

いします。８つの基本方針に対して、１９個の主要施策を挙げています。３の基本方針２

-ウでは、南粕谷小学校に学校運営協議会（コミュニティ・スクール）を設置し、学校と

地域がより円滑な連携・協働できる体制を整備すること、また、学校の働き方改革を踏ま

えた部活動の在り方について検討することを施策として掲げています。３ページをお願い

します。５の基本方針２-オでは、学校サーバーのセンターサーバー化と併せて、教育ビ

ックデータを活用した指導・評価ができる環境を構築することを施策として掲げていま

す。 

４ページをお願いします。基本方針３「学びを楽しむまちづくりの推進」については、

生涯学習課所管となりますので、のちほど説明させていただきます。 

５ページをお願いします。基本方針４「災害に強く、安全に暮らすことができるまちづ

くりの推進」については、４つの基本方針に対して、６個の主要施策を挙げています。１

の基本方針４-アでは、各種防災訓練を行うとともに、地域や関係機関と連携して防災教

育の充実に努めることを主要施策として掲げています。 

６ページをお願いします。基本方針５「生涯を通じた健康づくりの推進」については、

生涯スポーツ課所管になりますので、のちほど説明させていただきます。 

 (説明) 石川生涯学習課長 

４ページをお願いします。基本方針３「学びを楽しむまちづくりの推進」については、

４つの基本方針に対して、１０個の主要施策を挙げています。１の基本方針３-アでは、

例年どおり生涯学習ガイドブックの発行などを市民大学ちた塾と協働で行い、市民への効

果的な学習情報の提供に努め、また、南粕谷地区において、地域学校協働本部事業を開始

し、地域と学校の円滑な連携・協働体制を構築していくことを施策として掲げています。

２の基本方針３-イでは、中央図書館のエレベーター改修工事の実施に向けて設計を行

い、施設の適切な管理に努め、市民の憩いの場となる図書館を整備することを施策として

掲げています。 

(説明) 杉江生涯スポーツ課長 

  ６ページをお願いします。基本方針５「生涯を通じた健康づくりの推進」については、

６つの基本方針に対して、１５個の主要施策を挙げています。１の基本方針５-アでは、

誰もが気軽に楽しめるイベントとして、令和４年１１月２０日にちた梅子マラソンを開催

します。７ページをお願いします。５の基本方針５-オでは、令和４年度の予定として、
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最後のつつじが丘地区の設立と、設立から１０年を経過した岡田地区及び旭北地区の支援

を行います。６の基本方針５-カでは、愛知県サッカー協会がふれあい広場跡地に整備し

た「愛知県フットボールセンター知多」や緑広場跡地に整備するプロフットサルクラブ名

古屋オーシャンズのトレーニングセンターが賑わいのある場所となるよう支援することを

施策として挙げています。 

(説明) 加藤学校教育課長 

この「知多市のめざす教育（令和４年度版）（案）」につきましては、本日、委員の方か

らご意見を頂くとともに、１月１９日水曜日までに、ご意見をいただけますようお願いい

たします。変更点については、２月開催予定の教育委員会定例会で、ご報告するととも

に、最終的な決定を行っていただきたいと考えております。 

以上で説明を終わります。 

(質疑・意見） 

 加古委員 

  ６の基本方針５-カの部分で、名古屋オーシャンズのトレーニングセンターはいつでき

る予定でしょうか。 

 杉江生涯スポーツ課長 

  ４月のオープンを予定し、整備を進めています。建物は基本的にオーシャンズの選手が

練習場として使用し、隣の屋外３面の人工芝のコートは一般にも貸し出す予定です。基本

的には練習場で、観覧席もあまりないので、大会等での使用は想定していません。プロは

基本的に試合等も屋内で行うそうです。サッカーコートと比較すると、１面の面積は1/9

程度で、ずいぶん小さくなります。 

 

(4) 令和４年度知多市学校給食実施計画（案）について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

令和４年度 学校給食実施計画（案）についてご報告いたします。お手元の資料をご覧

ください。 

１の年間実施予定回数は、小学校、中学校ともに１９０回を予定しています。 

２の開始日及び終了日ですが、１学期は小学校、中学校とも４月１１日月曜日に開始

し、７月１９日火曜日に終了します。なお、小学校１年生は、４月２１日木曜日に開始し

ます。２学期は、９月２日金曜日に開始し、１２月２２日木曜日に終了します。３学期

は、１月１１日水曜日に開始し、３月２２日水曜日に終了します。なお、中学校３年生は

３月６日月曜日、小学校６年生は３月１７日金曜日まで給食を実施します。 

  以上で説明を終わります。 

(質疑・意見）なし 

 

(5) 令和３年１２月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

令和３年１２月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。お手元の資料をご

覧ください。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は小学校で９人、中学校

で２人、取消については小学校で３人となっており、現在の認定者数は小学校３５４人、

中学校２４０人、合計５９４人です。 

 「認定児童生徒の理由別内訳」は、「生活保護が停止または廃止されたもの」の理由で

認定が２人、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で、認定が２人、「保護者の
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職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で認定が７人、取消が３人と

なっています。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は中学校で１人とな

っており、取消はありませんでした。現在の認定者数は、小学校１４人、中学校１１人、

合計２５人です。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までの決定は、小学校

で１人、取消については小学校で２人となっており、現在の決定者数は小学校１２４人、

中学校３５人、合計１５９人です。 

Ⅲ段階につきましては、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。現

在の決定者数は小学校１３人、中学校３人、合計１６人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。 

直近の１２月ですが、令和３年度は令和２年度に対して、上段の要保護の認定者数は３

人少ない２５人、下段の準要保護の認定者数は５６人多い５９４人です。 

以上で説明を終わります。 

 

(6) 教育委員会後援事業について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。お手元の資料をご覧ください。 

  先月の定例会から今回までにおいて、後援に関する取扱要綱第３条に基づき、教育長の

決定により、項番１の事業名「吟剣詩舞道・日本舞踊発表会」につきまして、後援を承諾

しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。 

 

６ 自由討議 

（1）２月の行事等予定表について 

(説明)加藤学校教育課長 

  ２月の行事等予定表の事項を説明した。 

（2）令和４年教育委員会会議開催スケジュールについて 

(説明)加藤学校教育課長 

 令和４年の教育委員会会議開催スケジュールについて、一部変更した日程を説明した。 

 

７ 閉会 

  第１回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、令和４年２月１０日（木）午後１時３０分から第２回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和４年１月７日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                   


